

## Rapport annuel 2021 du CCUA

Le CCUA s'est réuni en séance plénière les 15/02, 21/06, 20/09 et 22/11/2021 et en groupe de travail (GT) les 23/02, 23/03, 27/04, 29/06 et 21/12/2021 la plupart en visioconférence en raison des mesures sanitaires.

Faisant suite à un appel aux candidats et candidates, deux membres effectifs démissionnaires ont été remplacés par deux membres suppléants et deux membres suppléants ont complété des places suppléantes devenues vacantes.

La régularité des réunions précitées s'est révélée particulièrement enrichissante et constructive en ce qui concerne les principaux thèmes abordés : la mobilité, l'accessibilité aux espaces verts et la fracture numérique des seniors uclois et ucloises.

Ainsi lors de la séance du 15/02, Thibaud Wyngaard, échevin de la mobilité a eu l'occasion d'expliquer certaines situations concrètes comme la demande de wc publics, la réfection des trottoirs endommagés ou encore le marquage au sol des pistes cyclables ; Mme M. De Brouwer, échevine des Espaces verts y a exposé les difficultés et pistes d'amélioration en cours pour les parcs Montjoie, Wolvendael et Brugmann gérés par la Commune.

Lors de la plénière du 21/06, Mr Brichant, responsable de l'EPN, également invité par notre Echevin, François Lambert-Limbosch, a présenté entre autres les activités de formation et d'accompagnement en faveur des seniors touché·e·s par la fracture numérique, de l'EPN situé dans les locaux d'Actiris au 1011 chaussée d'Alseberg.

La co-construction efficace opérée entre les GT et les plénières a donné lieu à l'adoption à l'unanimité d'un avis sur la fracture numérique le 21/06 et présenté au Collège le 21/12/2021 et d'un ensemble de conclusions et de recommandations concernant la mobilité des seniors en date du 20/09. Ces dernières sont le fruit d'une réflexion approfondie basée sur une enquête réalisée entre avril et juillet derniers avec une ultime extraction en septembre, grâce à l'expérience avisée d'un de nos membres et à l'appui de notre Echevin, qui a permis de distribuer les questionnaires en version papier et numérique. Plus de 200 réponses sont parvenues, ce qui prouve l'intérêt des seniors à Uccle pour cette problématique. Les documents en question ont été présentés au Collège le 21/12/2021 également afin d'être insérés au nouveau PCM et relayés ensuite vers divers comités de quartier ; ils ont tous été publiés sur le site de la Commune.

Les membres du GT Espaces verts ont rédigé des fiches selon un schéma standard reprenant notamment l'accessibilité des espaces verts situés sur la Commune, gérés par celle-ci ou Bruxelles-Environnement. L'objectif est de pouvoir faire valoir prochainement nos souhaits d'amélioration et de promotion pour que les seniors puissent profiter au mieux d'« Uccle la Verte » au fil des saisons.

Que ce soit pour la mobilité ou la praticabilité des espaces verts, une collaboration s'est instaurée avec le CCCPSH, dont bon nombre de préoccupations sont identiques.

Deux nouveaux GT ont vu le jour à la fin de l'année : l'un sur l'habitat avec une première réunion en décembre autour de l'habitat intergénérationnel, un volet parmi les nombreux autres qui y seront traités et l'autre GT en vue d'une activité intergénérationnelle sur le climat.

De ce qui précède et malgré la pandémie, il convient de constater que le CUA poursuit ses ambitions pour améliorer le bien-être des seniors à Uccle et ne manquera pas en 2022 d'assurer le suivi de ce qui a été mis en place en matière de fracture numérique ou de mobilité et de poursuivre ses travaux relatifs aux espaces verts et à l'habitat sans omettre les enjeux climatiques.